

# EL DIARIO DE MENORCA.

## Puntos de suscripcion.

**MAHON.** Remitiendo el importe de D. M. Mascaró, te de la suscripcion por id. de D. N. Fábregues medio de libranza.

## EN PROVINCIAS.

## Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.  
Provincias 24 reales trimestre.  
Un número suelto  $\frac{1}{2}$  real.

## Anuncios y avisos.

Los suscritores á 8 mars. por línea.  
Los no suscritores 12.  
Y las repeticiones á la mitad de precio.

**Reseña de las operaciones practicadas para la inmersión de los cables submarinos entre las Baleares y España.**

(Continuacion.)

### EMPALME.

Esta sencilla operacion requiere gran cuidado y velocidad, pues depende de su acertada ejecucion el buen éxito del trabajo principal.

Ejecutada en tierra y con tranquilidad completa ofreceria escasos inconvenientes; pero en alta mar, á bordo de un buque cuya marcha acaso hay que suspender para efectuarlo y ligado el buque por el trozo de cable tendido, ya no puede menos de ser apresurada, difícil y peligrosa.

Sin embargo, para evitar todas las dificultades y peligros se procede con orden y método.

Primeramente se deshacen con orden las espiras de la armadura exterior en una extension de 0'4 metros desde el extremo de cada cabo, retorciéndolas sobre sí mismas, á favor de la ligadura hecha con alambre de atar.

Se deshacen despues las capas de cáñamo embreado hasta dejar libres los conductores cubiertos de gutta-percha, de los que se corta un trozo de 0,25 metros, quedando únicamente una extension de 0'15 metros.

Se hace desaparecer la capa de gutta que los cubre, bien fundiéndola ó cortándola en redondo para dejar al descubierto los extremos del alambre de cobre que sirve de conductor.

Colocado uno de ellos entre la pinza del prensor se une al otro extremo sujeto por la pinza y se atan ambos con alambre de cobre sumamente fino, procurando que la atadura sea en forma de hélice y que cada espira to-

que á la anterior desde un extremo hasta el otro de los cabos sobrepuestos.

Un soldador que se pasa por encima funde la espiral, haciendo que entre esta y los dos extremos unidos se forme un solo cuerpo.

Esta operacion se repite, y una segunda espiral en sentido contrario á la primera, completa la union del alambre conductor.

Tambien en forma de espiral y por dos veces se cubre la soldadura y lo restante del alambre que se dejó al descubierto con tiras de gutta-percha: caliéntanse estas y reblandecidas forman una cubierta homogénea y sólida, con lo que se obtiene un aislamiento completo.

Esta operacion se repite para cada uno de los conductores que encierre el cable.

Se cubren estos con las capas de cáñamo separadas previamente, principiando por las de una seccion hasta la mitad del empalme, cortando lo que sobre de cada una.

Los alambres de la armadura se entresacan, cortando uno sí otro de cada cabo, y alternativamente se recubre el trozo desnudo con los dos de ambas extremidades de modo que constituyan una sola espiral el que se corta de un lado y el que se deja en el otro; para la ejecucion de este detalle, al empalmar los dos extremos de cable, es preciso cuidar que ambas hélices estén dispuestas de un modo análogo, es decir, *sinistrorsum* ó *dextrorsum* ambas, cuya condicion siempre puede satisfacerse, pues si un extremo del cable no, el otro se presta á ello.

### SISTEMA DE AMARRE.

En la playa se practicó un pequeño

cañal desde la orilla del mar, de 1 metro de profundidad, se tendió el extremo del cable en la zanja, se rellenó de tierra y guijarro fuertemente apisonado; á la distancia de 10 metros otra zanja perpendicular de 4 metros de longitud y 1 metro de profundidad servia para colocar un durmiente, al que se arrollaron tres ó cuatro vueltas de cable, procurando que las hélices tuvieran grandes pasos para evitar la separacion de la capa preservadora formada de alambres gruesos; tambien se cubrió con tierra y piedra menuda y se apisonó fuertemente; la primera zanja se prolongó otros 10 metros y el cable se continuó tendiendo en la misma forma; al fin de los 20 metros de zanja, se abrió un hoyo de 1'5 metros de altura y 0'5 metros de diámetro en el que se colocó un poste de 9 metros de altura, 0'25 metros de seccion en la base y 0'15 metros en la cúspide; su forma era rectangular con chafflones en las aristas y en la cogolla.

En la cara que miraba al mar, á 0'5 metros de la cogolla y á 1'5 metros de la coz se le hizo un corte de 0'03 metros de profundidad en sentido de abajo arriba, oblicuo respecto á las caras laterales y con la inclinacion de 45° para evitar que se acumulasen las aguas si se hubiera hecho en sentido contrario ó se infiltrasen, siendo perpendicular al eje del poste.

Serrado el poste desde uno á otro de otro de estos cortes, se levantó una tabla de 3'8 metros de longitud y 0'03 de grueso; en el centro del hueco producido por esta operacion se hizo una ranura ó caja de cabida proporcionada al diámetro ó grueso del cable, y en ella se colocó su extremo,

cubriéndolo con la tabla levantada que se sujetó al poste con tornillos.

A 0'5 metros de la cogolla se hicieron dos barrenos laterales en los sitios en que el cable tenía dos conductores y uno en los otros: su direccion era de abajo arriba para sacar los alambres interiores del cable y empalmarlos en la caja del pararrayos situada en aquella altura, á la cual iban á terminar el hilo, ó los dos hilos de las líneas, sostenidos por aisladores colocados en las caras laterales del poste.

Todos estos detalles se comprenderán mejor á la simple inspeccion de la figura, correspondiente al presente número.

La caja del pararrayos es sencillamente lo que su nombre indica, por lo que excusamos describirla ni explicarla.

### SECCION DE NOTICIAS.

— La dilacion que se observa en la publicacion del anunciado decreto sobre reduccion de intereses á las cantidades colocadas en la Caja general de Depósitos, no significa en manera alguna, como ya empieza á decirse, que tardará mucho en publicarse, y menos, que se haya desistido de darlo á luz. La resolucion citada tiene ya la aprobacion de S. M., y no tardará en aparecer sino el tiempo absolutamente preciso para que su rápido cumplimiento, que puede hacer salir del Tesoro público una gran cantidad de millones, no produzca perturbacion alguna administrativa. La situacion desahogadísima del Tesoro, que ayer tenía solo en la caja central un sobrante de cuatrocientos millones de reales, sin contar con el importe de las contribuciones directas que se están recaudando precisamente en este mes, harán la operacion de que nos ocupamos fácil en extremo. Respecto á las condiciones con que se conservarán los capitales en la Caja de Depósitos, no podemos hoy decir sino que hay algunas equivocaciones en las noticias que han corrido; y que, por punto general, así como disfrutarán un interés, en armonía con el que hoy tiene el dinero, los que los coloquen á largos plazos en las cajas del gobierno, lo tendrán mucho menor los que no se comprometan sino por corto tiempo y con la condicion de ser reembolsados inmediatamente.

— Por mas que se fragüen combinaciones y se hagan cálculos sobre el supuesto de quedar vacante la embajada de Roma, es lo cierto que el señor marqués de Miraflores no está en manera alguna resuelto á dejar aquella embajada, y que solo en el caso de que su salud no le permita volver á una residencia donde el verano es tan penoso, dejaria de hacerlo en el otoño próximo.

— Escriben de Lóndres con fecha del 7 de mayo al *Monitor*:

La declaracion hecha por lord John Russell de que el gobierno inglés está dispuesto á renovar en los Estados confederados el derecho de expedir patentes de corso, ha producido cierta agitacion en Inglaterra, á pesar de la restriccion que declara que los buques aprehendidos serán juzgados por un tribunal de presas legalmente constituido. Habiéndose sabido igualmente que algunos corsarios del Sud habían partido para apoderarse de oro de California fletado en Aspinwak para Nueva York, se han enviado ordenes sin demora para fletar este oro para Lóndres, y con este motivo se han hecho seguros en Lóndres por un millon de libras esterlinas. Las pólizas de seguros del Sud han subido de 4% á 5% y las de los puertos del Norte están 2%.

Los americanos principian á tocar los inconvenientes de no haber aceptado los nuevos principios marítimos inscritos en la declaracion de París. Se hace además con motivo de esta guerra la observacion siguiente, y es que la América, que rechazó los principios del Congreso de París, acusa á los corsarios de piratas, y la Inglaterra que los adoptó, reconoce las patentes de corso.

— La agencia *Havas-Bullier* publica los siguientes partes telegráficos:

*Turin 9 de mayo.*— *Nápoles 8.*— Doscientos insurgentes se batieron ayer con los guardias nacionales en las aldeas cerca de Cápua, y hoy están cercados en Caserta, Vecchia y Morrone por los guardias nacionales y los bersaglieri. Han sido conducidos á Nápoles algunos prisioneros.

La ciudad está tranquila.

*Viena 8.*— Millares de servios han hecho en Nauscetz una ovacion al general Stratimirowitsch y que es una demostracion automagyar.

Se espera una sesion borrascosa en

la Dieta de Hungría.

*Cracovia 8.*— Los decretos que se esperaban en Varsovia no han sido publicados el dia del cumpleaños Emperador. La situacion es igual.

*Bucharest 2.*— La Asamblea de Valaquia ha emitido una opinion idéntica á la de la Asamblea de Moldavia en favor de la union de las dos cámaras. El príncipe, al contestar á la comision encargada de entregarle el mensaje, dijo que podia considerarse en lo sucesivo la union como un hecho consumado, y esta declaracion fué acogida con el mayor entusiasmo.

A consecuencia de la dimision de los ministros, los directores de cada ministerio continuarán despachando interinamente los negocios.

Reina aquí y en Moldavia el orden mas completo.

De los periódicos recibidos con el correo de ayer tomamos lo siguiente:

— De el *Honor* del 14:

Por el ministerio de Marina se ha dispuesto continúe desempeñando la ayudantía de Lloret Don Francisco Chiesanova, que pase á desempeñar la de Masnou (1) D. José Molina, y que D. José Juliá y Pujol se encargue de la de Llanes.

— Las autoridades rusas y los agentes consulares y diplomáticos de Rusia en el extranjero visan los pasaportes expedidos en Italia, sin rechazar el título de *Rey de Italia*, que en ellos se da á Victor Manuel.

Se considera esto como un indicio vehemente de que el gobierno de San Petersburgo va á reconocer el reino de Italia.

De la *Correspondencia* del 13:

Aceptado en principio por el gobierno de Méjico el cumplimiento de los tratados de aquella república con España y el satisfacernos por haber dado los pasaportes á nuestro embajador, ha llegado hoy á Madrid, hospedándose en la calle de Alcalá, número 13, el enviado extraordinario Sr. Lafuente, una de las personas mas dignas é importantes de su país, y de quien la prensa de oposicion dijo que no había salido aun de Méjico.

Hoy publica la *Gaceta* sancionada por S. M. con fecha del 8, la ley que dispone que mientras subsista la clase de segundos comandantes, los indivi-

(1) En el Diario de ayer copiándolo de otro pusimos Mahon.

duos de ella, sus viudas é hijos obtendrán los sueldos de retiro y pensiones del monte pío que debieran corresponderles si fuesen primeros comandantes.

—Las noticias mercantiles llegadas por el correo de hoy alcanzan al 11, y segun ellas el 9 estaba el trigo en Murcia, de 62 á 72; el 10 en Granada, de 54 á 61; en Jerez, de 57 á 63, el 11 en Córdoba, de 44 á 47.

La cebada estaba á iguales fechas en Murcia, de 27 á 31; en Granada, de 38 á 42; en Jerez, de 32 á 36; en Córdoba, á 33.

El maiz en Granada, de 56 á 60, en Jerez, á 50.

El aceite en Murcia, á 63, en Granada, de 56 á 59; en Córdoba, á 56.

—Una carta de Verona dice que las autoridades austriacas persisten en su resolucion de no reconocer los pasaportes dados en nombre de Victor Manuel «rey de Italia.» Los pasaportes son recogidos en la frontera y los viajeros reciben en cambio un itinerario que los autoriza provisionalmente y sin tener en cuenta la duracion del pasaporte á entrar en el Véneto.

—Dice *El Diario Español* que el general Galiano, por el mal estado de su salud, ha hecho dimision del cargo de capitán general de Granada, y que le reemplazará el de igual clase, General Cotoner.

—Dicese que se han dado órdenes para que la escuadra española reunida en Algeciras, al ejercitarse en evoluciones, recorra las costas de Africa que nos son fronterizas, dando la preferencia al ejercicio de morteros.

—El jefe de escuadra D. Luis Pinzon, debia salir en la noche del 10 para Algeciras, á fin de tomar el mando de las fuerzas navales reunidas en aquel puerto, que reúnen 290 cañones.

—Dicese que se van á dar ó se han dado las órdenes oportunas para que los vapores correos de las Antillas, mientras se espidan patentes súcias, antes de fondear en Vigo, toquen en Cádiz para dejar la correspondencia.

—En Santo Domingo van á establecerse inmediatamente telégrafos eléctricos, y á construirse una carretera que una con la costa las poblaciones mas importantes del interior.

—Asegura una carta de París que el rey de Nápoles ha reusado últimamente trasladarse al reino de Nápoles á donde le llamaban sus partida-

rios, á quienes contestó: «No ha llegado aun la oportunidad: yendo ahora á Nápoles comprometeria yo mi posicion y las negociaciones diplomáticas.» El corresponsal ignora cuales sean estas negociaciones.

—El almirante Mundy ha inspeccionado las costas de Siria, y especialmente San Juan de Acre.

Malta toma de dia en dia un aspecto mas formidable. Se acumulan allí municiones, y hasta se preparan vendas é hilas.

—Del *Isleño*:

En los juegos florales de Barcelona ha obtenido el tercer premio consistente en un jazmin de plata, nuestro amigo y paisano D. Gerónimo Roselló, por su bella poesia en lenguaje mallorquin titulada *Madona Violant*. Felicitamos al Sr. Roselló por este triunfo literario, que aumenta la gloria que justamente tiene adquirida como entendido poeta lemosin.

—Del *Correo de Mallorca* del 10:

A las diez de la mañana de hoy ha fondeado en este puerto el yatch *Victoria Queen* conduciendo á S. M. la emperatriz de Austria. En seguida han pasado á felicitarla los Sres. Gobernador civil y Capitan general, únicas autoridades que ha recibido, y á las cuales ha anunciado que desembarcará á las tres de esta tarde. Segun las noticias que tenemos á la hora en que escribimos estas líneas S. M. I. se dirigirá á la Catedral por la cuesta nueva de Santo Domingo y pórticos del mismo nombre, dirigiéndose á la iglesia de Monte Sion por la calle de los pórticos, plaza de Cort, de Santa Eulalia, Call y calle de Monte-Sion. Desde este punto recorrerá de nuevo la calle indicada de Monte-Sion, la de la platea, de San Miguel, de los Olmos, Rambla, Mercado, Borne y saliendo por la puerta del muelle visitará el castillo de Bellver.

—Ayer llegó á esta ciudad el Exmo. señor D. Juan de Lorenzana consejero de Estado, acompañado del Sr. D. Victoria-no Palacios inspector general de ferrocarriles.

—Del *Correo* del 11:

S. M. la Emperatriz de Austria no siguió ayer tarde el itinerario que habiamos anunciado. Desde el muelle se dirigió á la Catedral en donde fué recibida por el Ilmo. Cabildo y ocupando de nuevo su elegante carretela descubierta fué á dar un paseo por las afueras de la ciudad hasta las inmediaciones de *Son Cabrer*, subiendo en seguida al Castillo de Bellver desde donde se dirigió al muelle sin volver á entrar en la ciudad, y pasó á bordo del vapor. S. M. vestia un elegante traje negro y llevaba en la cabeza un gracioso sombrero *pamela* cuyo velo azul claro dejaba ver asi mismo el color blanco y rosado de su rostro, su expresiva mirada y sus bellas y simpáticas facciones.

—La Emperatriz ha emprendido de nuevo su viaje á las nueve y media de la mañana de hoy con direccion á Malta.

—Anoche llegó á Palma un vapor inglés que permaneció en bahía poco mas ó menos de media hora y volvió á salir para la mar sin haber tomado entrada ni comunicado con nadie.

—Sabemos que la Emperatriz de Austria ha comprado un traje completo de payesa mallorquina, que segun noticias piensa lucir en el próximo carnaval.

MAHON 18 DE MAYO.

Efemérides.

1343. Sale del puerto de Barcelona una escuadra en la que iba el rey D. Pedro de Aragon que pasaba á Mallorca á apoderarse de la isla.

1509. Conquista de Oran por los españoles al mando del cardenal Cisneros y de D. Pedro Navarro.

1804. El senado francés confiere á Napoleon Bonaparte el título de Emperador.

Recuerdos de Menorca.

1579. El consejo general revisa las franquicias que gozaban los Jurados y Síndicos de la Isla asignándoles á título de sueldo—15 libras á cada uno los Jurados, doce á cada uno de los Síndicos de Mahón, diez á los de Alayor y ocho á los de Mercadal.

Podemos decir por fin que estamos en plena primavera, pues, aunque tarde, se ha presentado con vestido de dia de Corpus obligando á tomar el retiro á las capas y gabanes. Conviene pero tenerlos á mano por si trata de engañarnos como en estos últimos dias, en que el estado atmosférico y la temperatura eran una viva imagen del destemplanero enero.

Estos dos dias de sol han disipado algun tanto los temores de que la roya invadiese los sembrados con tantos nubarrones y humedades, y como las aguas vinieron á tiempo y no muy escasas, es de creer, siguiendo como ahora el tiempo, que el aumento de la cosecha produzca la disminucion en el precio al menos del pan, que ha sido siempre considerado como el barómetro de todos los otros precios.

Segun un estado que tenemos á la vista la poblacion de esta provincia en el último recuento asciende á 269,690 habitantes ó sean 6,797 mas que en el recuento hecho en 1857. La poblacion de Mallorca es de 209,045 almas, la de Menorca es de 37,483 y la de Ibiza 23,492. La de la capital es de 53,049.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy

San Felix capachino y San Venancio.

Cultos.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Cármen, en su propia iglesia, privilegiada.

Mañana en la parroquia de Santa María se dá principio á la devoción de las cuarenta horas, á las 6 y  $\frac{1}{2}$  de la mañana se expone el S. D. M.; á las 7 comunión general; á las 10 oficio solemne y sermón del propio misterio del día; predicará en castellano el Rdo. D. Francisco Sancho Pbro. párroco castrense. Por la tarde á las 5 y  $\frac{1}{2}$  visperas solemnes y á las 6 y  $\frac{1}{2}$  matines y laudes y concluidas estas la reserva.

*Santo de mañana.*

Pascua de Pentecostes ó venida del Espíritu Santo y San Pedro Celestino papa y San Ivo abogado.

**AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.**

El sol sale á las 4 m. y 43 m. y se pone á las 7 y 10 m.

La luna sale á las 12 y 36 m. de la M. y se pone á las 12 y 59 m. de la N.

**ORDEN DE LA PLAZA**  
del 17 de Mayo de 1861.

Mañana 18 del actual habrá visita General de Cárcels con arreglo á ordenanza; á cuyo fin los presos pertenecientes á los diferentes cuerpos de esta guarnición se hallarán á las 12 de ella en la guardia de prevención del regimiento infantería de Zaragoza número 12, situada en la Esplanada de esta Ciudad, y los Sres. Gefes de los expresados cuerpos pasarán á mis manos en todo el día de hoy un estado demostrativo de los presos que respectivamente tuviesen arreglado al modelo que á continuación se expresa. Para dicho acto se vestirá de rigurosa gala.—El General Gobernador.—*Bassols.*

*Servicio para el 18.*

*Gefe de día: D. Juan Espinosa y Clavería, teniente coronel graduado segundo comandante del regimiento infantería de Burgos n.º 36. — Parada, hospital y provisiones, Zaragoza.—El Sargento Mayor.—Miguel Ferradaa.*

**MOVIMIENTO DEL PUERTO.**

**ENTRADAS.**

De Palma el vapor-correo Mahonés, de 87 t., cap. D. Antonio Uictori con 17 trip., 24 pasajeros, 18 sacos arroz 6 id. anis, 1 pipa aguardiente, 8 cajas azúcar, 2 fardos tejidos y otros efectos.

De Palma en 7 días laud esp. S. Pablo, de 25 t., patron Antonio Simó con 4 trip. 5 pas., vino, pólvora y otros efectos.

De idem en 3 días balandra esp. Vigilante, de 19 t., pat. Onofre Andreu, con 4 trip., 11 pas. y varios efectos.

De id. en 2  $\frac{1}{2}$  días laud esp. S. José, de 10 t pat. Jaime Capella con 3 trip. y cargo de yeso.

De Tortosa en 2 días laud esp. Providencia, de 19 t., pat. Gabriel Marsal con 5 trip., 1 pas., 60 pipas aceite y otros efectos.

**BUQUES DESPACHADOS.**

Para Palma laud esp. Cármen, de 64 t., pat. Bartolomé Matas con 8 trip., un pas., lastre y efectos.

**AVISOS OFICIALES.**

**Administración de Correos de Mahón.**

Hoy sábado 18 del corriente se despachará el vapor **MENORCA** para Barcelona, admitiéndose correspondencia hasta las 3 de la tarde.

Mañana domingo 19 del corriente se despachará el vapor correo **MAHONES** para Palma y el continente, admitiéndose correspondencia hasta las dos de la tarde, y los certificados para ámbas expediciones hasta una hora antes de su despacho.

**Juzgado Militar de Marina de la Provincia de Menorca.**

Por disposición de este Juzgado se procederá á la venta en pública subasta de un laud de pesca nombrado «Virgen de la Victoria» de veinte y seis piés de largo, con todos sus aparejos, que fué embargado á Bartolome Alou y Bibiloni de la matrícula de Alcudia; cuyo remate tendrá lugar, siendo la postura competente, el sábado día diez y ocho del corriente á las cuatro de la tarde, en el Arsenal de este Puerto, bajo las condiciones que se manifestarán en el acto de la subasta. Mahon diez de Mayo de mil ochocientos sesenta y uno.—Francisco Andreu y Pons, Esno.

**LOTERIA NACIONAL MODERNA.**

Administración principal de Menorca.

De los billetes despachados por esta Administración para el Sorteo que tuvo lugar en Madrid el 8 del actual, han salido premiados los de los números siguientes:

7340 con... 500 pesos fuertes.  
25335 „ 75 id.

El siguiente sorteo se verificará el 24 del corriente, cuyo premio mayor es de 70,000 pesos fuertes. Los billetes están divididos en decimos, que se espenden á 40 rs. vn. uno en esta Administración y demás puntos acostumbrados. Mahon 17 de Mayo de 1861.—Domingo Orfila.

**ANUNCIOS.**

ÚLTIMA MODA.

**EN LA TIENDA CALLE DEL CASTILLO NÚMº 25.**

En dicho establecimiento se acaba de recibir un elegante y variado surtido de los géneros siguientes:

Lanillas y pañetes, muselinas adamascadas, una gran variedad de orlandas, pañuelos blancos y de colo-

res para mano, id. grandes para verano de diferentes clases para señora, id. bordados de Manila, de seda para cabeza, id. grandes y pequeños de algodón, mérinos, orleanes, escoceses para vestidos, chalequería, percales blancos, malaporlan, mantele-ria de toda clase, colchias (vanevas) para camas de matrimonio, corbatas, mosquiteros, telas para colchones y una gran variedad de indianas á 4  $\frac{1}{2}$  y 5  $\frac{1}{2}$  cuartos el palmo.

Además se encontrará un surtido de sombreros garibaldinos á 30 rs. vn. uno.

**SUBASTA.**

La habrá de varios géneros hoy, y demás días consecutivos de la semana entrante que sean necesarios, en la tienda de Mascaró, calle Nueva númº 28.

**Para ALICANTE.**

Saldrá á la mayor brevedad la goleta María Teresa, cap. D. Juan Cánovas, admitiendo cargo y pasajeros.

Para tratar del ajuste se conferirán con el mismo capitán.

**PARA LIORNA.**

A la brevedad posible saldrá de este puerto la polacra goleta espª Union al mando del cap. D. Agustín Landino, admite cargo y pasajeros; para el ajuste se conferirán con el mismo capitán. Cármen n.º 57.

**VAPOR MENORCA.**

Saldrá directamente para Barcelona, con la correspondencia, al mando de su capitán el alférez de navio graduado don Pedro Carreras, hoy sábado á las cuatro de la tarde, admitiendo cargo y pasajeros.

Lo despacha D. Juan Taltavull, Angel, 22.

**EL VAPOR-CORREO MAHONÉS.**

Al mando del cap. D. Antonio Uictory saldrá directamente para Palma con la correspondencia mañana domingo por la tarde. Admite carga y pasajeros.

Se despacha en la calle del Angel, 22.

Por todo lo que vá sin firma—J. Hospitaler.

Director y editor responsable,  
JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,  
calle Nueva, núm. 21.